LL citas entrevistas 12 26 19

Fernando Maximiliano Vela Tafoya. Agente MP 9 de mayo de 2019

Yo creo que los primeros tintes de homicidios en lo que respecta a delincuencia organizada inició en el mes de octubre del año 2006, me acuerdo perfectamente unos hechos suscitados en el vado del río Nazas, yo creo que fue ahí de los primeros homicidios con tintes de esta naturaleza.

F: Ustedes, dentro de las investigaciones, obviamente, ¿En qué momento se dan cuenta de que son personas que salían del Cereso de Gómez Palacio?

FV: Fue derivado de las investigaciones de la Policía Federal, que eran los que advirtieron esa circunstancia por cuestiones de inteligencia, labor de investigación, y aparte se apoyaron mucho con cámaras de vigilancia de lo que era la ciudad en aquel entonces y se pudo advertir esa situación y esa circunstancia.

FV: Mis superiores en aquellos años, la verdad, no estaban preparados para esta situación, lo vivimos de forma conjunta. Lo mismo que yo estaba observando era lo que ellos estaban observando. Yo era los ojos de ellos, era al revés, yo me enteraba antes que ellos. Entonces, jefes la situación está así y siempre informando todo, absolutamente todo.

NB. Nadie estaba preparado. Nadie entendía.

José Ángel Pérez. Alcalde de Torreón panista 2006-2009 14 de mayo de 2019

tuve una entrevista con Torres Charles. me dice "oye, pero esto no es lo más grave, lo más grave es que ya entró la delincuencia organizada Torreón". Le digo "¿Ah, caray entonces que hacemos?", "No pues nada más para que estas enterado", o sea ahí me dejó la bronca

NB. GOB DIVIDIDO EN 2007, UNIDO EN 2012.

PAN haberle ganado al grupo de Calderón que era su compadre Guillermo Anaya y Guillermo Anaya traía de alfil como candidato de la alcaldía a Jesús de León Tello ... Moreira pues sí hubo un tema en donde pues en la misma campaña le gano a su alfil José Eduardo Olmos y pues por ahí también empieza pues un reclamo de porque perdimos Torreón y hay que recuperarlo POLITICAMENTE

"oye alcalde ¿qué andas haciendo aquí si Torreón está muy caliente?", decían "¿qué pasa por qué hay tanta inseguridad, que ya entró la delincuencia organizada?" yo le digo sí pero ¿quién los dejó pasar?, porque pues si vienen de Tamaulipas y yo estoy en Torreón pues ¿por dónde entraron? Por Saltillo o por el norte porque por Torreón no entraron, a Torreón llegaron.

Calderón pues decía, vamos a proteger Michoacán íbamos a proteger otros lados y a la Laguna la dejaba en el abandono y pues ahí tomo la decisión de irme a ver a Mouriño que

en paz descanse y de ahí me voy con García Luna le platicó la situación y bueno pues él me dice que nuestras policías son muy corruptas y pues realmente que él no puede hacer mucho ... pues ahí me dice "no pues yo no te puedo ayudar esto bronca no me meto."

en realidad nos marcamos la raya entre Coahuila y Durango, nunca atacamos la seguridad en conjunto ... Y por otro lado también tiene su culpa Moreira, porque Moreira dijo. "José Ángel, en cuestión de seguridad tú no te metas tú deja que tu presidente enfrente a la delincuencia, él fue el que le declaró la guerra pues entonces que a él sólo le salga el toro",

En ese intercambio que tuvieron de declaraciones Calderón y Humberto Moreira en 2017,

No, nunca hizo nada Moreira. Nosotros la verdad es que no recuerdo que se haya mencionado alguna problemática fuerte de los penales ... La verdad es que nosotros nos mantuvimos al margen y protegí mucho mi policía de que no enfrentara al crimen de esa manera, porque estaban completamente indefensos. NADIE SE METIÓ A FONDO

Pero sí con policías. O sea, los levantaban y los tableaban, los traían en friega... Y les dijeron "mira", traían un detenido ahí y aparentemente ellos dicen que ahí lo degollaron y les aventaron la cabeza a los pies. Si no se ponen de su lado pues ya saben lo que les va pasar. A SECCIÓN DE INFILTRACIÓN DE POLICÍA.

Tuve que ir entregarme con la Federación ahora sí con García Luna le dije "oye, ahora sí, dame uno de los tuyos, dame una terna". Me dijo "órale sí, ahí está pues, vete a San Luis y escoge a uno de los que están ahí de la escuela."

Humberto era el que se confrontaba conmigo más que Torres Charles. Lo único que yo recuerdo con Torres Charles cuando me dijo la delincuencia entro y encárgate tú. Y por otro lado tenemos el tema de que nunca quisieron poner las cámaras de seguridad, nunca secreción instalar, no se quiso poner el C4 que se instaló en Matamoros no se quiso poner en Torreón, cuando la propuesta era ponerlo en Torreón.

, y tuvimos a final de cuentas que entregar el municipio el PRI. Entrando ellos decían pues ahora si va a haber coordinación y lo primero que vimos fue la balacera en territorio Santos Modelo, en la Quinta Italia, en el Juanas, en el Ferry, en el Torrado. Y le digo, afortunadamente nosotros no vivimos esas situaciones.

YA HABÍAN PERDIDO EL CONTROL

cuando termina el periodo de Humberto, y dice Rubén "recibí el estado casi en manos del narco",

No pues la verdad no había mucha información, nosotros tuvimos que enfrentar la situación prácticamente sin información, y pues únicamente dedicándonos a lo que nos correspondía, porque no tenía caso entre enfrentar a mi policía sin balas, porque nos llevaban todas las balas, yo no iba mandar al matadero mis policías.

gobernador de Durango?

JAP: Pues la verdad, muy ajeno, si el de acá estaba lejano pues el otro todavía más. No se inmiscuía, pues eran priístas los dos, creo que por ahí puede haber razón por la cual no se involucraron, y pues a veces hasta se piensa que a Calderón le jugaron el dedo en la boca, diciendo que le van a apoyar y criticándole su estrategia de seguridad y nada más le dijeron "Sí aviéntate", y se sacaron todos, todos los gobernadores.

Daniel Castellanos – Ex Policía de Coahuila, 99 al 2012. Entrevistado el 19 de mayo de 2019

Policía del Estado, sí, policía raso, suboficial.

Fue algo muy difícil porque no estábamos preparados para ese tipo de situaciones, Nosotros efectuamos muchas detenciones de delincuentes, zetas, chapos, **que trabajaban por su propia cuenta.**

Yo recibía 3,600 pesos a la quincena como policía estatal. En el año 2008 hasta el 2012, más o menos.

había gente inmiscuida en todos lados, recaudación de renta, C4, Policía Municipal, Estatal, todos lados.

Siempre nos andaban campaneando los halcones, detuvimos a muchos halcones, los deteníamos y los poníamos a disposición

los Policías Federales también, ellos traían **un grupo de inteligencia aparte** CISEN. Llegábamos a una casa, ellos entraban a veces o entrábamos juntos y rescatábamos a los secuestrados.